
García Zalvidea
desafío a Semamat
Fernando García Zalvidea el empresario
turístico más polémico de Quintana Roo
desafía desde hace más de un año a las

autoridades locales y federales al haber
construido sin permiso un espigón en su
hotel Gran Caribe Real que amenaza no
sólo al hotel aledaño sino a todas las playas
de la franja norte de Cancún

CANCÚN — No es desde luego laprime

ra vez que García Zalvidea se ve envuelto
en un escándalo porque hay que recor
dar que en noviembre de 1988 estuvo
bajo arraigo domiciliario acusado de

operaciones de lavado de dinero y hoy está en un
abierto enfrentamiento no sólo con la Profepa que
preside Patricio Patrón Laviada quien ha mantenido
una sospechosa pasividad sino directamente con el
titular de la Semamat Rafael Elvira ya que se había
comprometido ante él a retirar el espigón en marzo
pasado y no sólo no ha cumplido sino que ya pre
sentó un amparo y mantiene la escollera
Elhotel directamente afectado por el espigón es el Cancún Caribe
de la cadena Royal Park propiedad de Pablo González Carbonel
quien desde abril pasado cuando inició la construcción del espi
gón inició una verdadera cruzada primero para intentar detener
lo y ahora para tratar de obligar a Garda Zalvidea a que lo retire

Desde el 17 de abril de 2008 cuando se dieron cuenta de las in
tenciones de Garda Zalvidea los representantes del entonces hotel
Hyatt Cancún Caribe presentaronunadenunciaante la delegación
de la Profepa en Quintana Roo por el riesgo que representaba para
la estabilidady limpieza de las playas de Cancún Otras denuncias
que se presentaron fueron las de Parque Marino de Cancún y el
Centro Mexicano de Derecho Ambiental porque se ha demostra
do con diversos estudios el impactoque tiene el espigón sobre toda
la playa de la franja norte

Sin embargo la construcción del espigón terminó en mayo de
2008 y un riesgo adicional es que las piedras y gravas que se uti
lizaron en el espigón puedan convertirse en una fuente de proyec
tiles en caso de un huracán

El 6 de agosto de 2008 González CarboneH presentó una nueva
denuncia ante la Profepa exigiendo como directamente afectado la
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demolición del espigón y el 8 de agosto se presentó otra denuncia
ahora ante la Secretaría de la Función Pública para presionar a la
Profepa pero el supervisor quien casualmente renunció días des
pués de su resolución no detectó ninguna irregularidad

Cancún Caribe presentó unanueva denuncia el n de agosto ante
la Dirección de Puertos y Marina Mercantes por violación al Re
glamento de Uso y Aprovechamiento del Mar Territorial pero no
se ha emprendido ninguna acción legal por lo que se presentó otra
denuncia de hechos ante el Ministerio Público Federal

Con la intervención de la Semamat en concreto de Razie Vle
gas director de Impacto Ambiental se inició un nuevo procedí
miento ante la PGR pero Garda Zahridea obtuvo un amparo del
juez 2 de Distrito de Quintana Roo Alfonso Gabriel Garda Lanz lo
que sorprendió a todos porque los amparos contra delitos en ma
teria ambiental están muy restringidos

El hecho es que después de este vía crucis el espigón está sim
bólicamente clausurado por la Profepa pero no está demolido por
lo que González Carbonel envió una carta al presidente Fefipe Cal
derón quien es un auténtico ecologista para que intervenga y se
retire el espigón antes de que genere daños irreversibles

CONFIADO GONZÁLEZ SADA
EN GANAR DENUNCIA PENAL
Un factor que podría entorpecer la elección del saliente pre
sidente de Coparmex Ricardo González Sada en el CCE es la
denuncia penal que presentó en su contra el presidente del
Congreso de Michoacán Juan Carlos Campos Ponce el pasado
17 de junio acusándolo de difamación y ultraje a las institu
ciones de acuerdo con el artículo 157 del Código Penal de Mi
choacán que podría implicar una sanción de hasta un año de
prisión y multa de 100 días de salario mínimo

La denuncia se presentó por las declaraciones de González
Sada en la Asamblea del Centro Empresarial de Morelia don
de criticó el problema de inseguridad pública que afecta las
inversiones y el trabajo en la entidad y denunció —antes de
los operativos del Ejército— que se tenía conocimiento de al
caldes y funcionarios que estaban financiados por narcotra
ficantes al igual que algunos diputados

Aunque Campos Ponce informó a los medios sobre la denun
cia González Sada no ha sido notificado oficialmente y confía
en que ganará el juicio porque no hizo referencia específica a
ningún legislador y porque finalmente el operativo de la PGR
y el Ejército demostraron la grave problemática que vive el es
tado de Michocán Para González Sada lo importante de su
gestión que termina en septiembre próximo no está en la de
nuncia sino en programas como la Universidad Coparmex en
línea y el Observatorio Ciudadano
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